

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ECOLE SAINT JEAN HULST

SAMEDI 25 mai 2024

Etaient présents :

Personnels : Madame Quatrepoint, Madame de Monts, Madame Medinger

Enseignants : Madame Mahieddine, Madame de Warren, Madame Durand, Madame de Camaret, Madame Chiocchi, Madame de Reffye, Madame Gambs, Madame Simon, Madame Duport, Madame Assailly, Madame Domingues, Monsieur Chartier

Parents correspondants : Madame Vanden Hende, Madame Mousset, Madame Desmidt, Madame Bou Ghosn, Madame Lafosse, Madame Artzimovitch, Madame Chapelle, Madame Jandard, Madame Saudreau, Madame Sfeir, Madame Hottier et Monsieur Wiscart.

Représentant de l'APEL : Madame Forlani

Ordre du jour

- * Point sur le projet « Jeux olympiques »
- * Fête spéciale de l'école sur le thème des jeux olympiques
- * Constitution de classes pour la rentrée 2024
- * Projets de classe
- * Bilan des actions de Carême et de l'année avec notre figure spirituelle
- * Bilan sur les actions sur la sécurité (projet trottinettes, permis Internet ...)
- * Calendrier scolaire 2024- 2025 (date de rentrée /sorties)
- * Questions diverses

1 – Point sur le projet Jeux olympiques

Les enfants du CP au CM2 recevront de façon officielle une enveloppe cachetée avec un livret pédagogique sur les Jeux Olympiques et une pièce commémorative de 2 euros le 2 juillet.

2 – Constitution des classes

L'équipe enseignante y consacre un temps important. Chaque élève est appelé à noter le nom de 3 ou 4 amis avec qui il souhaiterait être l'an prochain. Chacun est assuré d'en retrouver au moins un.

La constitution des classes est délicate. Il n'est pas possible d'accéder à toutes les demandes car la priorité est de créer une bonne alchimie et donc un bon équilibre. Pour la 6^{ème}, la règle est fixée par le collège, les enfants doivent se constituer en groupe de 2. Il est important que le choix soit réciproque.

3 – Les projets de classe

-L'année prochaine, 1 classe de CP et 1 classe de CE1 partiront en *classe montagne*. Deux classes de CM2 partiront en *classe écrivain*. Si un enfant a déjà eu la chance d'être dans la classe montagne en CP ou en CE1, il ne sera pas prioritaire pour la classe écrivain.

-Les activités en car sont très couteuses. Nous avons la chance que la mairie de Versailles offre à nos élèves les cours de natation, l'accès au bassin et le transport en car à la piscine Montbauron.

-Les projets théâtre en CP, CE1 CE2 et CM1 ont été très appréciés. Les élèves y développent la mémorisation, l'expression orale ...Ces projets sont reconduits l'an prochain.

-L'école s'engage à limiter les coûts liés aux projets et activités (Croix Rouge, le CLER, projets arts plastiques et musique) en ne dépassant pas 45€ par enfant pour l'année.

3 -Actions sur la sécurité

- Les CM2 ont passé le permis Internet qui leur a été remis par un policier en uniforme. Un livret contenant une partie destinée aux parents et une autre pour les enfants a été distribué.
 - Animation trottinette : la nouvelle formule n'a concerné que les élèves des 2 Grande section et a été une vraie réussite. Merci à l'APEL !
 - Les CE2 ont passé le Permis piéton.
 - La Croix Rouge est intervenue en CM1 pour apprendre à porter secours.
- NB : Les parkings pour trottinettes ne sont pas envisageables dans l'école à cause d'un problème de place. En effet, les entrées et les sorties sont désormais réparties en plusieurs portails, plan Vigipirate oblige. Des barrières ont été fixées au sol sur les anciennes places des dépose -minute et des poteaux en plastique ont été mis en place au niveau des passages piétons pour empêcher le stationnement.

4 – Pastorale et actions de carême

- La figure spirituelle Saint Charles de Foucauld a été très appréciée et a beaucoup inspiré nos élèves.
- Les élèves de CP CE1 se sont beaucoup appliqués pour fabriquer les objets qui ont été vendus lors du marché de carême le 23 mars.
- Le Lirathlon a été reconduit. C'est une opération qui propose à tous les élèves de cycle 3 de lire au moins un des livres sélectionnés par Mme Homolle, responsable de la BCD. C'est l'occasion pour eux de s'ouvrir à d'autres horizons. Sont félicités les classes qui ont lu le plus de livres ou qui ont écrit des commentaires de qualité. Elles ont reçu un marque page à l'effigie de St Charles de Foucauld.
- Le Bol de riz, les tirelires et le marché de carême ont permis de récolter environ 4300 euros. Cette somme est destinée à aider une petite école en Haïti qui pourra ainsi s'équiper en tables, chaises et manuels scolaires. Le Père Jacques, bénédictin, vit sur place et est notre interlocuteur. Il nous envoie régulièrement des photos des réalisations ou achats rendus possibles grâce à l'aide financière de l'école.

5- Calendrier et rentrée scolaire

- De la PS au GS, la rentrée est échelonnée sur 2 jours (2 et 3 septembre).
- Ni restauration ni garderie pour les maternelles ces deux jours-là.
- En CP CE1, c'est une rentrée échelonnée le lundi 2 septembre.
- Pour les CE2, CM1 et CM2, les nouveaux élèves seront reçus lundi matin pour une prise de contact. Les cours en classe entière commenceront lundi 2 septembre après-midi.
- Ni restauration ni étude le 2 septembre pour tous les élèves.
- 4 samedis matins sont travaillés pendant l'année, ce qui permet de libérer les élèves 2 jours plus tôt en juillet.

Rappel : toute demande exceptionnelle d'absence doit faire l'objet d'une demande par mail à Mme Quatrepoint.

- Les réunions de parents se tiendront première quinzaine de septembre à 18h.
- Elles commencent par une réunion plénière animée par Mme Quatrepoint. C'est une partie importante car y sont données des informations essentielles sur la vie de l'école pour l'année scolaire à venir. Il est demandé d'assister à au moins une de ces réunions plénières par cycle si on a plusieurs enfants. Cette première partie est suivie de la réunion en classe. Les enseignantes y abordent des sujets pédagogiques et des questions d'organisation de la classe. Elles expliquent aussi ce qu'elles attendent des parents.
- Au sujet des devoirs à la maison le soir, les enseignantes insistent sur la méthodologie pour l'apprentissage des leçons. La mémorisation et le « par cœur » sont nécessaires. Il n'y a jamais de devoirs écrits le soir.
- Sont aussi abordés les rituels à instituer et le temps de travail (CE2 30min, CM2 45min).

6 - Stages gratuits de remise à niveau

Ils auront lieu les vendredi 23 /8, lundi 26/, mardi 27/ 8 et mercredi 28/8. Ils sont ouverts aux élèves du CP au CM2. Ils seront animés par Mme Chiocchi et Mme Proffit. Les CP CE1, CE2 seront reçus les matins et les CM1 et CM2 les après-midis. Ils permettront une remise en route. Le nombre limité de places ne permettra pas à tous les candidats d'y participer.

Les parents recevront des précisions avant les vacances.

7- Fête de l'école sur le thème des Jeux olympiques

- La date a changé à cause des dates du Bac et du brevet.
- Tous les élèves de la PS au CM2 participeront à une cérémonie d'ouverture sur le stade du lycée.
- La réussite de la fête dépend de l'investissement des parents pour la tenue des différentes équipes (apéritif, déjeuner, salon de thé, Barbe à Papa, maquillage) et pour l'animation des jeux sportifs.

Questions diverses

- L'inscription à la *cantine*, à la *garderie* et à l'*étude* n'est désormais plus possible qu'à l'année. L'organisation est en effet moins flexible qu'auparavant car le nombre d'enfants inscrits a très fortement augmenté ces dernières années. L'organisation est devenue beaucoup plus compliquée et a nécessité le recrutement de personnel supplémentaire pour la garderie.

- Une demande de garderie ou d'étude exceptionnelle pour un soir sera acceptée en cas d'impossibilité majeure. Il en est de même pour la cantine. Il sera possible à partir de la rentrée prochaine d'acheter non seulement des carnets de 10 tickets mais aussi des tickets à l'unité.

- L'inscription à l'étude ou à la garderie est acceptée si les deux parents travaillent. Les désinscriptions en cours d'année doivent être justifiées (arrêt de travail, congé parental, ...). Tout mois commencé est dû, toute désinscription est définitive.

- Augmentation du coût de la scolarité

Une communication sur ce sujet est demandée.

Les nouveaux tarifs ont été communiqués dans le règlement financier consultable sur le site de l'école ou dans les dossiers d'inscription.

Les frais de scolarité sont en augmentation (environ 4,2%). Ils avaient augmenté de 6% l'année dernière.

Il convient de noter qu'il n'y a pas eu d'augmentation pendant plusieurs années (Covid, guerre en Ukraine et inflation). Pendant cette période, l'école a compensé l'augmentation des prix.

La hausse des frais de scolarité cette année est en partie compensée par la suppression de la souscription obligatoire de certaines assurances.

L'école a à cœur la question du coût de la scolarité. Aucune famille qui souhaite s'inscrire pour des raisons pastorales ou pédagogiques ne doit être empêchée par des questions financières.

- Demande d'activités payantes comme les échecs sur le temps d'étude ou pendant la pause méridienne

De nombreuses activités sont déjà proposées pendant la pause méridienne (Anglais, Allemand, chorale, BCD). Parfois, les enfants sont inscrits par leurs parents alors qu'ils ne sont pas motivés. Cela peut s'avérer contreproductif.

Proposer des activités à la place de l'étude pose question puisque c'est le temps pour faire ses devoirs.

Les cours d'EPS du CP au CM2 sont assurés par des professeurs du secondaire. Ils proposent des sports variés comme de l'athlétisme, de la gymnastique, du cirque, de la lutte, de l'escalade, des jeux de ballon ... Les cours ont lieu sur les infrastructures du lycée (gymnases, stade, mur d'escalade...)

- *Publication des résultats du Concours Kangourou.*

Certains parents se sont émus que seuls les 20 premiers élèves sur 120 soient cités par Mme Quatrepoint lors de la publication des résultats et soient sur la photo. Les critères de réussite sont la quantité de points obtenus et la prudence dans les réponses données. Il est important que les parents prennent de la distance par rapport au ressenti et la déception éventuelle de leur enfant s'il ne figure pas parmi les 20 premiers. Tous les élèves ont reçu une récompense pour leur participation.

- *Menus cantine.*

Tous les menus sont disponibles sur le site, il arrive qu'ils ne soient pas actualisés.

Les plats proposés doivent être simples et appréciés des enfants de maternelle. On ne les force pas. Pour les plus grands, ils sont invités à goûter et à manger au moins la moitié.

-Les aliments ne sont pas en cause dans la forte épidémie de gastro qui a touché l'école au printemps.

-Certains parents font remonter que les pâtes ou le riz ne sont parfois pas assez cuits.

- *Relation parent/enseignant*

Les réunions de parents de début d'année avec les enseignants permettent de connaître ce que vont faire les enfants. En maternelle, le cahier de vie est un bon moyen de voir ce qui est vécu en classe. Il ne faut pas hésiter à prendre rendez-vous avec les enseignants si besoin.

- *Les Jeux paralympiques (du 28 août au 8 septembre)*

Ils ne devraient pas avoir d'impact sur la circulation aux abords de l'établissement. Dans le cas contraire, les parents recevront une lettre d'information.

- *Attestation "savoir nager"*

-Elle est remise en fin session pour les enfants qui ont été à la piscine cette année. Pour autant, les parents doivent vérifier si ce justificatif correspond au certificat d'aisance aquatique demandé par certains organismes (ex : colonies de vacances, clubs nautiques)

- *Photos des fratries*

Les fratries sont trop nombreuses pour organiser ces photos groupées.